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望中韓青年對接創新創業夢
與韓總理出席青年領導者論壇 以古詩勵志

李克強和黃教安同出席論壇的兩國政治、經濟、教育、文化、體育等
各界青年代表親切交流，隨後分別發表致辭。

青年朋友友誼超越語言國界
李克強在致辭中表示，青年交流是中韓人文交流的重要組成部分，代

表着兩國關係的未來。去年兩國元首會晤時，就加強中韓青年交流達成
共識。2011年我訪韓時，曾經與兩國青年朋友交流，觀看他們一起製作
泡菜，共同體驗韓國民俗文化。我深切感到，中韓友好在兩國民眾，特
別是青年一代中深入人心。中韓青年朋友們的親密友誼超越語言和國
界，中韓友好的未來潛力巨大。

5年內兩國每年百青年互訪
「我這次到韓國來，韓國領導人一再希望韓國的泡菜能夠出口中國。

我們現在正在制定，以前沒有泡菜進口的標準，不久韓國的泡菜就會擺
上中國消費者的餐桌。而且，應該追溯到當年中韓青年一起共同來製作
韓國的泡菜。所以青年代表着未來，青年也在創造着未來。」李克強指
出，當前中國正在實施創新驅動發展戰略，推動大眾創業、萬眾創新，
韓國也致力於倡導「創造型經濟」。希望兩國青年以中韓國家發展戰略
對接為契機，集眾智、匯眾力，在創新創業中打造中韓合作美好未來。
希望論壇為中韓兩國各界青年精英深入交流、開展創新合作提供平台，
也希望兩國青年通過論壇，深化友誼，對接創新創業夢想，做中韓各領
域務實合作的生力軍。
黃教安表示，韓中青年領導者論壇很有意義，主題符合兩國創新發展

戰略，展現兩國青年創新熱忱。當前韓中關係比任何時期都更堅實。希
望兩國青年加強交流，增進了解，為兩國關係發展注入新活力，攜手邁
向嶄新未來。
中韓雙方商定，從2015年起，5年內兩國每年100名青年精英互訪，定
期舉行中韓青年領導者論壇。本屆論壇主題為「匯聚中韓青年力量，綻
放創新創業夢想」。

為「創客」提供更多顯身手平台
當天上午，李克強還參觀了京畿道創造經濟革新中心。去年起，韓國

政府在全國17個省級行政區設立「創造經濟革新中心」，為創新型中小
企業提供服務和支持。京畿道創造經濟革新中心主要培育以軟件業為基
礎的融合性新產業。李克強聽取了中心建設和發展情況介紹，隨後參觀
了物聯網技術、移動設備技術和3D打印實驗室，詳細了解這些領域的技
術進展。
中心五層的創業空間裡，聚集了不少韓國優秀創業團隊。這些「創
客」們紛紛圍攏過來，向中國總理問好，並詳細介紹各自的創業項目和
進展情況。
李克強指出，創新創業沒有國界。中韓應把握新技術革命機遇和全球

發展大勢，順應各自國內產業升級需求，多方面推動各自創新發展戰略
更好對接。一是在政策、法律等方面加強溝通交流，鼓勵相互參與，整
合優勢資源，深化產業合作；二是加強聯合研發，打造創新聯動，為兩
國「創客」們提供更多大顯身手的平台；三是順應國際產能合作大潮，
攜手開拓第三方市場，為中韓務實合作開闢更廣闊的空間。
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香港文匯報訊 綜合中新社、

新華社及央廣網報道，中國國務

院總理李克強昨日上午與韓國國

務總理黃教安共同出席首屆中韓

青年領導者論壇。 李克強引用

中國古代詩人陶淵明的詩句「盛

年不重來，一日再難晨」，以及韓國民族英雄安重根義士

名言「白日莫虛度，青春不再來」，希望中韓兩國青年，

能夠齊頭並進，去創造中韓兩國更加美好的未來，也是為

東亞東北亞地區的發展合作，作出青年一代應有的貢獻。

李克強前日下午與韓國總統朴槿惠、日本首相安倍晉三共同出席第五屆中日
韓工商峰會，李克強在峰會上以石鍋拌飯妙喻中日韓關係。按峰會的議程安
排，當晚朴槿惠會為出席中日韓領導人會議的領導人舉行晚宴。

希望三國工商界合作共贏
李克強在致辭時說，朴槿惠總統告訴他當晚的主食是石鍋拌飯。「我理解她並不
是要向我推銷韓國大米。」李克強這番話引得現場一陣掌聲。李克強說，拌飯中雖
然包含不同食材，但可以合作，和諧共生，希望三國工商界也能夠合作共贏。
李克強在致辭時對加強中日韓三國的合作發表看法。他指出，當前世界經濟
復甦乏力，國際貿易增速下滑，中日韓經濟都面臨下行壓力，發展面向未來的
全面合作夥伴關係符合三國利益。中方建議在五個方面共同努力：一是擴大相
互貿易規模和市場開放，加強物流、海關、質檢等領域合作，營造自由便利的
貿易環境。二是挖掘投資合作潛力。三是拓展綠色發展領域合作。四是培育創
新領域合作亮點。五是提高人文合作水平。
李克強表示，三國政府要把握好合作的政治方向，排除各
種干擾和障礙，讓三方合作始終行駛在正確的航道上，希望
三國大中小企業搶抓機遇，合力划槳揚帆，推動合作這艘大
船破浪前行，行穩致遠！ ■中新社

香港文匯報訊 據中新社報道，中韓兩國企業界、文體界
及大學生等各領域優秀青年代表參加了論壇，其中包括韓國
圍棋選手李昌鎬、中國游泳名將寧澤濤、中國圍棋棋手常昊
等為公眾熟知的人物。
李克強在致辭中特別提及，圍棋在中韓兩國都比較普及，

而且為許多青年人所喜愛。我特別感興趣的是，韓國的一個
九段圍棋高手，他的成功秘訣是在圍棋收官的時候，能夠扭
轉全局，這表明青年可以後來居上。
被總理「點讚」的這位高手便是有着「石佛」之稱的李昌

鎬。「聽說李總理是圍棋高手，他對圍棋有這麼高評價，這麼
喜歡圍棋，能得到他的欣賞，我覺得非常榮幸，」李昌鎬表
示，他理解李總理的發言是想傳遞這樣一個信息：「人生同圍
棋一樣，有時是可以逆轉的，只要努力，就能走出困境。」

對於李昌鎬而言，中國圍棋界的常昊是一位可敬的「對
手」。「他的棋風是比較喜歡『戰鬥』的類型，先發制
人。」李昌鎬告訴記者，他知道常昊之前在比賽中也有過挫
折，但沒有被打敗，一直堅持努力，這是非常值得他學習的
地方。

李克強6歲接觸圍棋
此次作為中韓兩國青年代表共同參加論壇，是常昊與李昌

鎬今年8月在上海賽場交手後的再次會面，他們也互相「點
讚」。「就像總理說的，李昌鎬的強項是後半盤發力，贏得
勝利。」常昊表示，從總理與他們的交流中，他感受到總理
對圍棋了解很多，也很關心兩國年輕人的發展。「總理告訴
我他也是6歲接觸圍棋，他剛才發言，講下棋開局、佈局、
收官等，教導我們青年人應該怎麼走好自己的路。」

香港文匯報訊（記者王宇軒青島報道）昨日，中國國務院總理李克強
圓滿結束訪問韓國，訪韓期間與韓國總統朴槿惠共同簽署了一系列合作
協議與合作計劃。在金融領域，兩國商定，韓國商業銀行今後可向山東
省內韓企提供人民幣貸款的方案。據了解，目前海外的資金成本要低於
內地成本，這一方案的落實，將會為山東韓企提供更低廉的貸款資金。
有分析認為，山東中小企業將會成為此次方案的最大受益者。
韓國中小企業銀行青島分行貸款部經理向本報表示，目前在青島乃至

山東地區，韓資企業主要佈局在汽車配件、塑料、化工等製造業領域。
即將放開的人民幣貸款業務對於以人民幣作為結算的在魯韓企將會是一
個利好。韓國中小銀行工作人員向記者介紹：「理論上來說，目前國內
的資金成本要高於國外的資金成本，所以說對山東韓企經營會有積極作
用。」

韓銀行現新增長點
韓亞銀行青島分行公司部總經理苗原告訴本報記者，目前大型企業或

者上市公司都已具備了成熟的融資渠道。所以說人民幣貸款業務的放
開，最受益的將會是山東的中小企業。近幾年，在魯韓資銀行總體發展
平穩，由於客戶資源較為優質，並未受到「韓企撤退潮」的影響。苗原
認為，一旦全山東放開韓資銀行人民幣貸款業務，會為在魯的韓資銀行
提供新的增長點，同時也相信更多的韓資銀行會開拓增加中資業務。

李克強10月31日同朴槿惠舉行會談，並共同見
證了中韓兩國17個合作文件的簽署。中國國際問
題研究院研究員楊希雨表示，中韓將進入全面協
調合作的新階段，兩國關係也將進一步昇華。

「一、四、二」規劃兩國關係
在和朴槿惠會談時，李克強用「一、四、二」

這幾個關鍵數字規劃兩國關係，即，堅持深化戰
略合作夥伴關係的一個大方向，推動四項國家戰
略對接，搭建青年創新創業、共同開拓第三方市
場兩個合作平台，希望中韓各領域務實合作「百
尺竿頭、更進一步」。

針對李克強提出的「一、四、二」，楊希雨對
記者說：「這體現出中韓兩國全面戰略合作夥伴
關係的進一步昇華，雙方從對外政策到國內發展
戰略進入了全面協調合作的新階段。特別是在當
前全球經濟面臨增長乏力、不確定性因素增多的
複雜形勢下，兩國各自發展戰略的對接與協調合
作，不僅將形成中韓之間相互促進的可持續增長

格局，而且還將為兩國都在努力推動的結構調整
與產業升級，注入強大的動力。」

有觀點認為，中方倡導的「一帶一路」同韓國
「歐亞倡議」、「大眾創業、萬眾創新」同韓國
「創造型經濟」、「中國製造2025」同韓國「製
造業革新3.0」、中韓共同開拓第三方市場進行國
際產能合作，這四項發展戰略對接，以及青年創新
創業、共同開拓第三方市場兩個合作平台的搭建，
正是中韓合作的「新思路」、「新領域」、「新增
長點」。

「中韓兩國經貿合作發展到現階段，已經不僅僅
是量的繼續提升，而且也開始實現結構性升級。」
楊希雨表示，兩國經貿合作不斷融入彼此的國家發
展戰略，並使自己的發展成為對方發展的動力，兩
國合作的平台更加廣闊，合作渠道更加多樣和便
利。

國與國關係着眼人民利益
會談後，兩國領導人見證了雙邊經貿、人文、

科技、環保、質檢等領域 17 個合作文件的簽
署，其中包括一些與百姓生活息息相關的內容。
比如，兩國關於中國從韓國進口參雞湯的檢驗檢
疫和獸醫衛生條件的議定書，兩國關於進出口大
米檢驗檢疫的諒解備忘錄，兩國關於進出口活水
生動物檢驗檢疫協議等。

正如李克強在訪前的署名文章中所說，「大至
宏觀經濟、小至一菜一湯都是我們關注的議
題」，「國與國的關係，最終的着眼點和落腳點
應該在於人民的利益和福祉」。

對此，楊希雨表示，「從宏觀到微觀，中韓務
實合作不斷拓寬拓深，也預示着兩國關係正進入
新的歷史發展時期」。

「中韓兩國彼此敞開大門，合作意願明確。兩
國領導人會談將兩國未來合作事
宜 具 體 化 ， 着 力 擴 大 共 同 利
益。」北京大學國際關係學院教
授查道炯對記者說。

■中新社
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■■李克強在首爾韓國政府綜合大樓會李克強在首爾韓國政府綜合大樓會
見韓國國務總理黃教安見韓國國務總理黃教安。。 中新社中新社

■■李克強在韓國京畿道創造經濟革新中心李克強在韓國京畿道創造經濟革新中心
參觀物聯網技術實驗室參觀物聯網技術實驗室。。 新華社新華社

■■李克強與中韓兩位圍棋高手常昊李克強與中韓兩位圍棋高手常昊（（右右
二二））和李昌鎬和李昌鎬（（右一右一））交談交談。。 中新社中新社

■■在結束對韓國的訪問後在結束對韓國的訪問後，，
李克強昨日下午乘專機返回李克強昨日下午乘專機返回
北京北京。。這是他離開首爾時這是他離開首爾時，，
韓國高官和駐韓大使邱國洪韓國高官和駐韓大使邱國洪
到機場送行到機場送行。。 中新社中新社


